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Zusammenfassung

        
Das Epstein-Barr Virus (EBV) gehört zu den meist verbreiteten humanen Viren. Es ruft eine Reihe unterschiedlicher Krankheitsbilder, wie die akute infektiöse Mononukleose (IM), die chronisch aktive EBV-Infektion (cEBV), das X-linked lymphoproliferative Syndrom (XLP), poly- und oligoklonale Lymphome bei Immunstörungen sowie das afrikanische Burkitt-Lymphom und das Nasopharynxkarzinom hervor. In dieser Arbeit wird auf die Pathogenese, Klinik und Diagnostik dieser Krankheitsbilder eingegangen. Dazu werden eigene Untersuchungen zur Latenz und Vermehrung von Epstein-Barr Virus vorgestellt. - Epstein-Barr Viren persistieren in den Ohrspeicheldrüsen gesunder Individuen und werden über den Speichel in die Mundhöhle ausgeschieden. Durch direkten Kontakt können sie übertragen werden und eine akute infektiöse Mononukleose hervorrufen. Erstmals gelang unserer Arbeitsgruppe der Nachweis der Virusvermehrung in der Tonsilla palatina in der akuten Phase der infektiösen Mononukleose.


      
        
Summary

        
The Epstein-Barr virus (EBV) is among the most widespread of human viruses. It causes several different diseases, such as acute infectious mononucleosis (IM), chronic active EBV-infection (cEBV), the x-linked lymphoproliferative syndrome (XLP), polyclonal and oligoclonal lymphomae iin connection with immunologic disorders, as well as African Burkitt's lymphoma and nasopharyngeal carcinoma. Pathogenesis, clinical features and diagnosis are discussed. In this connection, special tests on the latency and multiplication of the Epstein-Barr virus are presented. - The Epstein-Barr virus persists in the parotid gland of healthy individuals and is secreted via saliva. It is transmitted by direct contact and responsible for infectious mononucleosis. For the first time we succeeded in proving the multiplication of the virus in the palatine tonsil during acute phase of infectious mononucleosis.
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